

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[La correspondance croisée entre François Guizot et Dorothée de Lieven : 1836-1856](#)[Collection](#)[1850-1857 : Une nouvelle posture publique établie, académies et salons](#)[Collection](#)[1851 \(1er janvier-10 novembre\) : Guizot observateur des jeux de tensions entre le Président et l'Assemblée](#)[Item](#)[Ems, Vendredi 25 juillet 1851, Dorothée de Lieven à François Guizot](#)

Ems, Vendredi 25 juillet 1851, Dorothée de Lieven à François Guizot

Auteurs : Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857)

Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

2 Fichier(s)

Les mots clés

[Assemblée nationale](#), [Circulation épistolaire](#), [Conditions matérielles de la correspondance](#), [Enfants \(Benckendorff\)](#), [Famille royale \(France\)](#), [Politique \(Angleterre\)](#), [Politique \(France\)](#), [Politique \(Russie\)](#), [Réseau social et politique](#)

Relations entre les lettres

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

Présentation

Date 1851-07-25

Editeur de la fiche Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Information générales

Langue Français

Cote 2958, AN : 163 MI 42 AP Papiers Guizot Bobine Opérateur 14

Nature du document Lettre autographe

Support copie numérisée de microfilm

Etat général du document Bon

Localisation du document Archives Nationales (Paris)

Transcription

Ems le 25 Juillet 1851

Une lettre de Constantin confirme la nouvelle d'hier sur le nouvel oukaze. Imaginez

que c'est cette nièce rouge qui en est cause ! On a trouvé des correspondances entre elle & des professeurs de Dorpat. Je ne sais ce que va faire mon fils Paul, je crois qu'il faut qu'il aille en Russie. Comme il va être furieux.

Je vois que le vote de Lundi n'incommodera pas le ministère. J'en suis bien aise. C'est de la chicane. Comme cette assemblée se conduit sottement. Claremont me paraît plus sot encore. Ce qui m'en revient ici par Duchâtel me fait penser que le Président a là d'excellents auxiliaires. Duchatel & Marion partent demain. Ellice reste jusqu'à Lundi. Je ne sais rien encore sur les mouvements de ma grande duchesse. Je reste à mes premiers projets d'être à Schlangenbad le 2 août. Mais jusqu'à nouvel avis adressez toujours à Ems. C'est plus sûr.

La brochure de Gladstone est détestable. Il peut avoir de l'esprit ce n'est pas un homme politique, ni un futur ministre. Irait-il faire la guerre au roi de Naples, si demain il entrail aux affaires ? Adieu. Adieu.

Citer cette page

Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857), Ems, Vendredi 25 juillet 1851, Dorothée de Lieven à François Guizot, 1851-07-25

Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Consulté le 08/01/2026 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/Guizot-Lieven/items/show/3963>

Informations éditoriales

Date précise de la lettreLe 25 juillet 1851

DestinataireGuizot, François (1787-1874)

Lieu de destinationVal-Richer

DroitsMarie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0.

Lieu de rédactionEms (Allemagne)

Notice créée par [Marie Dupond](#) Notice créée le 12/04/2022 Dernière modification le 18/01/2024

Allemagne. En attendant, l'heure va aux Béguines.
10 heures.

Reçus de la lettre du duc de Beaufort. Je suis
fort aise qu'ils soit content. Ce qui ne sera pas
de grand' chose aujourd'hui servira un jour.
Si 1851 n'amène pas une crise, nous en aurons
pour longtemps d'ingulière nature que celle de ce
nouvel an ! avec son imprévoyance et ses imprévisions
il fait des expériences plus lentement qu'aucun
autre. On dirait qu'il veut aller jusqu'au bout
de toute chose.

Je vois que vous allez perdre vos François,
Duchâtel, l'ambassadeur de France sera fait de
secrets, parmi les Allemands. Votre avenir me
contrarie beaucoup. Est-ce que cela n'arrange
pas quelque chose fortifiant ?

Adieu. Je n'ai vraiment rien à vous
dire ce matin. Il ne m'arrive rien de Paris.
Nous entrons dans une saison bien morte.
Quand l'Assemblée n'y sera plus de tout, de
quoi parlerons-nous ? Je vous consolerais si
votre avenir me le permet. Adieu, Wien.

2958
Eten le 25 Juillet 1851.

avec cette à fonte au
confirmer la monnaie de
nouvelles sortes. une
pièce qui est cette pièce
rouge qui a été lancée !

On a trouvé de nombreux
dans cette île et des
professeurs de Dorpat.

Si certaines personnes
souhaitent faire, si elles
veulent faire si elles veulent
faire, comme il va
être fait.

Si vous jule vote de la
communauté par ce

Ministre. j'aurai bien aimé
éclaircir la question. comme
elle a été admise le conduct
s'assied.

La question ne paraît plus
d'actualité. ce qui n'est
moins ici que Dusselard
n'a fait que dire, que le
Président a la d'apporter
auprès.

Dusselard a marqué
gentillement demain. Il
met jusqu'à lundi. je
ne sais pas si c'est une
la monnaie de leur
grand Dusselard. je

reste à un peu plus près
d'ici à Schlangenbad le
2 avril. mais jusqu'à
quelque peu tard, jusqu'
à Paris. c'est plus sûr.

La branche de Gladstone
est détestable. il y a
de Nogent .. n'importe un
homme politique, si
un futur Ministre. mais
il faut laisser au
roi de Nogent, si demain
il voulait une affaire ?
adieu, adieu. —